

**Nº9**  
23-03-2023

## Nombramientos recientes y Equipo Provincial de Presencia.

Como sabéis, el próximo sábado 25 de marzo, con la celebración del Consejo Provincial de Presencia, finaliza la Fase 3 de nuestro proceso de planificación 2023-2027, que ha tenido como objetivo principal la elaboración del **Proyecto Provincial de Presencia 2023-2027**. En todos los equipos y comunidades hemos tenido la oportunidad de conocerlo, trabajarlo y enriquecerlo. En breve os haremos llegar la versión definitiva para que podamos dar comienzo a la siguiente y última fase de planificación, la número 4, que consiste en desplegar y concretar este Proyecto Provincial en los planes estratégicos de los diferentes ámbitos provinciales de vida y misión y en los proyectos locales de presencia.

A lo largo de estas semanas hemos ido dando pasos en diferentes **nombramientos** que nos van a permitir seguir avanzando en la configuración de los diferentes equipos provinciales. En informaciones anteriores ya publicamos los nombramientos de Raúl González (Delegado Provincial de Presencia), Gloria Ruiz (Delegada Provincial de Colegios) y Juan Ruiz (Delegado Provincial para "Emaús en salida"). Compartimos ahora nombramientos recientes:

- Coordinador Provincial de Gestión: Hemos pedido a **Berna Arrabal**, hermano de la Fraternidad, de Bilbao, que continúe en este servicio que comenzó en septiembre de 2019. Agradeciéndole su *valioso* trabajo y con la intención de repartir sus funciones desempeñadas hasta el momento en el resto de los equipos provinciales, de manera que haya más personas que asuman responsabilidades en labores económicas y administrativas, coordinadas desde el Equipo Provincial de Gestión. Gracias por tu disponibilidad, Berna.
- Coordinador Provincial de Comunicación: Como en el cuatrienio anterior, pedimos a **Juancar de la Riva**, religioso escolapio de la comunidad de Vitoria-Gasteiz, que desempeñe este servicio, compatibilizándolo con su labor como Secretario provincial. ¡Gracias, Juancar!
- Coordinador Provincial de Espiritualidad y Procesos Vocacionales: **Ion Aranguren**, de la comunidad Ángel Ruiz de Granada, inicia este cuatrienio definiendo con estas palabras su encomienda provincial. En el discernimiento de nuestros equipos, Congregación y Equipo provincial de Presencia, estamos diseñando esta área de trabajo, para, con los equipos y planes que corresponda, impulsar esta línea estratégica, prioritaria en nuestra propuesta de Proyecto Provincial de Presencia 23-27, que nos ayude a percibir el alcance de "Ojalá escuchéis hoy su voz..." Gracias, Ion.
- Coordinador Provincial de Itaka-Escolapios: El avance en los planteamiento y proyectos de Itaka-Escolapios está siendo notable, muy reforzado en el último cuatrienio. Lo podemos constatar en la última información en la que adjuntábamos el plan anual de Itaka-Escolapios Emaús. Alberto Cantero, junto al resto de equipos y personas de los proyectos, áreas y sedes locales, ha liderado este avance en el periodo 19-23. La comisión ejecutiva de Itaka-Escolapios ha aprobado nuestra propuesta de nombrar a **Alberto Cantero** para la coordinación de esta área, con la reflexión de generar nuevos liderazgos en Itaka-Escolapios Emaús, también en la coordinación de su equipo provincial, y calibrar la posibilidad de que otra persona asuma este servicio, *durante* estos años próximos. Eskerrik asko, Alberto.



Recordamos en este momento la configuración del **Equipo Provincial de Presencia**, que aparece explicada en el artículo 60e de nuestro Estatuto de Organización de la presencia escolapia. Dice así: *El Equipo Provincial de Presencia, coordinado por el/la Delegado/a Provincial de Presencia, está formado por las siguientes personas:*

1. El P. Provincial.
2. El/La Delegado/a Provincial de Colegios.
3. El/La Coordinador/a Provincial de Itaka-Escolapios.
4. El/La Coordinador/a del Equipo Permanente de la Fraternidad de Emaús o la persona que garantice la conexión entre los dos equipos.
5. El/La Coordinador/a Provincial de Gestión.

6. El resto de los miembros del Equipo son nombrados por el P. Provincial con su Congregación, a propuesta del Delegado Provincial de Presencia y en diálogo con el Equipo Permanente de la Fraternidad de Emaús.

Una vez hechos los diferentes nombramientos, y tras las consultas y diálogos correspondientes, el **Equipo Provincial de Presencia** está formado por las siguientes personas: **Raúl González, Jesús Elizari, Gloria Ruiz, Alberto Cantero, Berna Arrabal, Juan Ruiz y Ion Aranguren.**

En el artículo 60b del Estatuto de Organización de la presencia escolapia (se puede consultar en [Documentos oficiales - Escolapios Emaús \(escolapiosemaus.org\)](http://escolapiosemaus.org)) se describe al Equipo Provincial de Presencia como *un equipo conjunto entre la Provincia y la Fraternidad. Es la manera orgánica y sistemática de compartir decisiones y líneas de fondo entre la Congregación Provincial, el Equipo Permanente de la Fraternidad y los equipos provinciales que impulsan la Misión Escolapia. Su configuración y funciones pretenden responder al modelo de presencia escolapia impulsado en la Orden de las Escuelas Pías.*

El Equipo Provincial de Presencia expresa y garantiza la misión conjunta entre los religiosos de la Provincia y las personas de la Fraternidad y de la Comunidad Cristiana Escolapia en general. El equipo permanente de la Fraternidad está formado por: **Juanjo Aranguren, Helena Aranzabe, Isa Córdoba, Raúl González y Ramiro Laborda.** Su coordinador, servicio que también asume **Raúl González**, facilita este funcionamiento compartido.

Las funciones del Equipo Provincial de Presencia se resumen en las siguientes: liderar la elaboración, desarrollo y evaluación del Proyecto Provincial de Presencia, acompañar a cada presencia local y a los equipos provinciales, asegurar la sintonía entre los diferentes ámbitos de acción pastoral (Pastoral Escolar, Movimiento Calasanz y Pastoral Vocacional) e impulsar todas las modalidades de participación en la vida y misión escolapias, así como los procesos de formación en clave de identidad escolapia.